

東アジア日本語教育・日本文化研究学会報告 216

新羅大学院特別教授 藤井茂利

2022年8月26日での東アジア

日本語教育・日本文化研究会での私の口頭による発表は終わった。□頭発表と言つても金

銀英会員がセットしてくれて、いるオンラインの画面に向かって話しているので会員達の反応は判らずに発表が本当に終わつたのかと思う感じであった。しかし現実には25年間続けた本学会での発表もこれで終わりになつた。

その後オンラインの調子が悪く電波が届かなくなり総会の議決の様子は韓国の事務局からの一場面、一場面ケイタイで静止画が送られてきたが、会長は2023年3月31日で役を終えることが議決された。91歳の高齢であり体調も芳しくないとは言えず総会の議決は当然であると考そられた。

次会長は西南学院大学名誉教授の中島和男副会長の昇格が決り会は継続されることに

なた。議決としては大変良い方向に感じられた。中島会員は本学会の2回目から発表されている。

学会設立の議論から現在までの学会の様子は郷土雑誌「博多のうわさ」誌(毎月一回発行)に2千字程度の拙文を(記事内容によつては2、3回に分けて継続)出して頂いている。(一回は'00年11月号から開始)

毎月の拙文のタイトルは「東アジア日本語教育・日本文化研究会」であるがこれに、

一般市民の参加自由の学
会――

と言つサブタイトルを付けたが、これは一般市民の方から発表の「協力を期待して会長の独断で付したものである。

その折会長が「日韓交流博

11月16日崔光準教授と私の2名であるが会が正式に設立されたのは'98年6月20日福岡大学の或る一室である。その折は院生を動員して会の設立は形の上では出来たが、實際はこれまでの学会を日中韓の各国と共同して運用出来るのか心許ない状態であったが発表の申込者が、日本語学校講師、中学校教員、新聞記者、弁護士の方々からあつた。

発表はしないが参加して色々の発表を聞きたく思うが参加は可能か、といつ質問が数多く寄せられた。学会が出来たばかりで今回が初めての会合で、判断に迷つたが邪魔にならなければと思つて認めたことにした。

先に申し込んだ一般的市民の他に更に2名の発表希望があり、聞くだけの参加者、院生を入れ20名になつた。最初学会を作ったものの発表者がいないと学会は立ち消えになること

市民の方々との交流が多かつた。或る会合の折りに「東アジアア学会」の話になり早速発表2希望者が2名現れた。

この会の設立の動機は'97年11月16日崔光準教授と私の2名であるが会が正式に設立されたのは'98年6月20日福岡大学の或る一室である。その折は院生を動員して会の設立は形の上では出来たが、實際はこれまでの学会を日中韓の各国と共同して運用出来るのか心許ない状態であったが発表の申込者が、日本語学校講師、中学校教員、新聞記者、弁護士の方々からあつた。

発表はしないが参加して色々の発表を聞きたく思うが参加は可能か、といつ質問が数多く寄せられた。学会が出来たばかりで今回が初めての会合で、判断に迷つたが邪魔にならなければと思つて認めたことにした。

先に申し込んだ一般的市民の他に更に2名の発表希望があり、聞くだけの参加者、院生を入れ20名になつた。最初学会を作ったものの発表者がいないと学会は立ち消えになること

を心配したが、それはとり越し苦労であった。学会は'98年10月31日から始まるこことになった。

会長と行動を共にしたいと希望があり、同じナドリ俱楽部の会員もあり行動を共にすることになり10月30日博多港17時発のフェリーで韓国に行くことになった。一泊は船中泊となり楽しい会になりました。

そうであった。

第二回目の学会は佐賀県唐津市にある近代図書館で行った。韓国人で福岡までは往来する人は多いがせめて近くの唐津まで来て頂こうと考えたからである。一般市民4名の方が発表に加わった。韓国から発表のための来日者は16名、日本の大学に職を持つ会員5名の25名で発表会、シンポジウムも初めて行った。

第三回の学会は大連外国语学院でしたが一般市民の方は1名であった。発表者は28名。

第六回の学会の記事から題目の「一般市民の参加自由の学会」のサブタイトルを削除することになった。現実に合わないとしたからである。その代わりの題目は「東アジア日本語教育・日本文化研究会」が始まった。ボ

スターに示している通り13時から16時まで、日本語教育・日本文化の二グループに分かれているが本号で結末としたい。